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Du côté des fédés 

 

Un Géronforum placé sous le signe de la participation et de l'inspiration 

« L'important, c'est de (faire) participer » - sans être sportif -, tel était le défi de la Fnaqpa lors de 
l'édition 2024 de son Géronforum qui s'est tenu à Strasbourg du 12 au 14 juin. Pendant 3 jours, le 
champ des possibles a largement été exploré. Malgré la morosité ambiante, l'inspiration et la 
respiration étaient au RDV. Inspiration, avec de nombreux retours d'expériences, français et 
étrangers, prouvant qu'à domicile comme en établissement, le champ des possibles est infini en 
termes de qualité d'accompagnement, dès lors que l'on travaille sur les capacités restantes et les 
attentes des personnes âgées. Faisant au passage la démonstration que notre système, basé sur la 
gestion du risque et des incapacités, fait fausse route, la présentation du modèle scandinave et 
néerlandais de « reablement » (« recapacitation ») s'est révélée particulièrement inspirante. 

Lors du « Grand débat sans langue de bois », ni Jean-Benoît Dujol, directeur général de la cohésion 
sociale, ni Christian Fischer, directeur de l'autonomie de la collectivité européenne Alsace, n'ont 
éludé la moindre question, challengés par Romain Gizolme et Didier Sapy, directeurs de l'AD-PA et de 
la Fnaqpa. 

Mais le moment d'exception de ces 3 jours reste sans conteste la séquence respiration. Après la 
projection d'un film documentaire sur un enfant de 9 ans s'occupant de personnes âgées pauvres et 
vulnérables d'un bidonville de Colombie, les participants ont eu la surprise de voir arriver cet enfant 
devenu adulte, Albeiro VARGAS, dit « le petit ange de Colombie », nominé au prix Nobel de la Paix 
pour son oeuvre auprès des personnes âgées. Un moment de partage et d'émotion qui restera gravé 
dans les mémoires. 

Finalement, l'objectif de rebooster les troupes est largement atteint pour la Fnaqpa. En témoigne le 
mot de la fin de Franck Descotes, directeur général de l'association Odelia : « le meilleur Géronforum 
auquel j'ai participé, avec un seul regret : que tous les directeurs de France n'aient pas été là » 


